

令和7年度 第4回 FMはまなす番組審議会 議事録

1. 開催年月日 令和7年11月26日（水）
2. 開催場所 岩見沢市有明町南1番20
岩見沢市コミュニティプラザ2F 会議室A
3. 出席者 審議委員総数 7名
出席委員数 5名

出席委員の氏名
・岡 嘉彦
・仁志 正樹
・木村 聰
・畠 孝子
・後藤 さゆり
4. 議題 「局制作番組」「市民制作番組」についての審議
5. 議事の概要（放送日11/8～11/15）
 - (1) 局制作番組について
「金なま!!ナイト俱楽部」
 - (2) 市民制作番組について
「City Pop CAFE」

6. 審議内容

(1) 「局制作番組」について

「金なま!!ナイト俱楽部」

毎週金曜日の 17:40～放送中の番組。18:00～はゲストインコナーを設け、様々な分野から毎週ゲストを迎えてお話を聞きしている。

① 事前意見回答報告

岡委員長

11月14日（金）の放送について

「パーソナリティー二人の大谷のMVP、ポスティング等野球の話から始まり、気楽に聴ける手慣れた楽しい会話が続き、今日のテーマ「いい年のとり方」のメッセージ募集。ゲストに岩見沢市情報政策課谷口課長の登場。スマート農業の事、ICTの活用等、よくわかる活動の説明は市民への広報として良かった。番組全体に肩がこらずに聴ける番組なのですが、今日のテーマがどこに行ったのか不十分ではないでしょうか。」

仁志委員

11月14日（金）の放送について

「番組のスタートが大河ドラマを彷彿させる音楽に、番組の進歩と調和の変化はと思いましたが、声を聴いて安心致しました。大谷翔平の話題、岩見沢市内の行事と今後の市内の明るい未来に向けての方向性に絞った話題は聞き応えがありました。光ファイバー通信の先駆けでもある岩見沢の特性を活かしたICT！」

岩見沢市情報政策課、谷口さんの話題は勉強になりました。あらゆる面での情報活用方向は新しい感性を育成すると思います。現実とバーチャルの世界で両立出来る岩見沢!!自然との調和を活かした教育が出来る岩見沢が見えて来ますね。良い番組です。」

木村委員

11月20日（土）の放送について

「11月13日の放送を聞くことができませんでした。そのため、11月20日の放送を聴きました。MCの一人藤澤さんが急遽出演できず、もう一人のMCひろむさんが準レギュラーの木沢（？）さんのアシスタントで進行する放送でした。番組を盛り上げようとテンション高く、テンポを上げて進行していました。が、それにリスナーがついて行っているのかとの疑問を感じました。テンポだけでなく相手の呼吸を感じながら、間に気を付けていくとリスナーには良く伝わるのではないかと考えます。」

畠委員

11月14日（金）の放送について

「ひろむ君とえりりんさん。大谷さんの話題から始まり、テーマは11月14日は良い年のとり方の日、或いは人生100年時代だとか、これは初めて知りました。岩見沢市の情報政策課の谷口さんをゲストに迎え、全国で一早く光ファイバーを引いたとか、今は学校の授業にタブレットを使用しているなど、又、全国に先がけて、情報通信基盤を使った最先端の技術を支える農業を目指しているなど、盛り沢山の内容にもう少し時間を用意するか、的を絞ってはどうか等、お二人のお話から分からぬ部分を掘り下げて聞いて欲しかったなど感じました。お二人の掛け合いで進行する番組ですが、その関係性が良く分かり軽快なリズムで楽しいのですが、ただ会話の内容が少し私的なところが気になりました。」

後藤委員

11月15日（土）の放送について

「パーソナリティーお二人のトークは聞いていて楽しく安心感があります。何気ない話題がとても楽しいです。市役所情報政策課、課長のかねこさんがゲストで

した。デジタルインフラ、スマート農業など聞いたことがあるけど、内容はよく知らないという部分の具体的なお話を聞けました。農業や自動運転など岩見沢が産・学・官が協力して、どこでも誰でも豊かに暮らせる社会を目指す取り組みが行われていることがわかりました。」

② 審議

岡委員長

「スマート農業などの話をされていて勉強になったと思います。」

事務局松井

「難しい話題でした。」

畠委員

「慣れている方なら聴いていてもすんなり入ると思うが、お二人が質問をどうしていいのか考えていたので、難しい話題でしたが重要な内容だったと思います。」

岡委員長

「市の取り組みを放送するのは大事なことですね。」

事務局松井

「テーマについてですが、構成上テーマは番組の前半か後半で行いますが、ゲストの話の長さによりテーマについての話が薄くなる時があります。」

仁志委員

「担当者がＩＣＴの話についてあまり慣れていないのではと感じて聞いていました。岩見沢市はＩＣＴが先駆けなので自信を持って話して欲しかった。」

岡委員長

「岩見沢市は初期から始めているのでもっともっと P R した方がいいと思います。二人のやり取りは打ち合わせをしているのですか。」

畠委員

「リスナーがキャッチボール出来るような流れに持つていくのもパーソナリティーの役割だと思います。」

岡委員長

「では次に進みます。」

(2) 「市民制作番組」について

「City Pop CAFE」

1970 年～1980 年に流行した日本のポップスを中心に紹介する番組。カラオケでも今なお歌い継がれている曲、聴いていて懐かしいと感じる人、新鮮な曲に聞こえる人などにお届けしたい。

① 事前意見回答報告

岡委員長

1 1 月 8 日 (土) の放送について

「1970 年後半から 1980 年代、高度成長期新しいライフスタイル、都会で生まれたポピュラージャンル。竹内まりや、松原みき、大橋純子、山下達郎など曲の解説歌手の解説など次々繰り出され、味がある聴きやすく楽しく聴けました。」

仁志委員

1 1 月 8 日 (土) の放送について

「懐かしいメロディーは暑い夏の冷えた水の様にスッと身体に沁み渡ります。1970 年以降 1980 年の、歌の歌詞が何故か自然に出て来ると同時に、当時の自分が居た風景、切ない苦い想い出も蘇ります。まるでタイ

ムマシンの様な時空を超えた機能を持つ音楽は、私のドラえもんの様です。何故かCDは所有して居ますがラジオからのランダムな選曲に心が奪われます。楽しい思い出思い出したくない情景！偶には良いですね！選曲も素敵で楽しい時間でした。また聞きたい番組の一つですね。（竹内まりや、吉田美奈子、松原美樹、細野晴臣その他）皆んな素敵ですネ！」

② 審議

仁志委員

「独特の喋りが耳に残ります。素晴らしい能力を持った方だと思います。」

岡委員長

「落ちついで聴けました。他に意見がなければ次に進みます。」

（3）その他の番組について

① 事前意見回答報告

木村委員

1) 11月23日 午後12時17分～放送

「そこが知りたあ～い！」

「栄建設佛田社長の話が面白かった。ただオープニングは元気良い感じでいいさつしたが、途中から声が小さく、聞き取りにくいところがあった。」

2) 11月23日午後1時15分～放送

「げんき満々！Monday」

「排尿についての話があり興味深く聴いた。自分が調べた内容を話していたが、このような医学的な内容で専門的な話の場合は、医師などの専門家に取材し、話す内容の正確性・妥当性を図る必要があるのではないか。」

② 審議

木村委員

「楽しい内容で、今後もいろいろなゲストを呼んでほしいと思いました。」

畠委員

「高齢者がテーマの番組を作ってほしいと思います。高齢者の方の生活にヒントを与えられるような、日常的に聴ける番組があればいいと思います。」

木村委員

「FMはまなすは少数体制なのでSNSを取り入れることは良い点と悪い点があると思います。放送内容をチェックする第三者が必要で、情報提供をする時は専門家の意見を聞くなどした方がいいと思います。」

岡委員長

「他に意見がなければ終了します。」

7. 審議機関の答申処置及び年月日

なし

8. 前回の審議会の指摘事項について改善した事項

(1) 局制作番組

「オジョーの子育てサロンレディオ！」

参考になる番組で、引き続き良い番組作りを指導した。

(2) 市民制作番組

「BEET POPS CLUB」

引き続き良い番組作りを制作するようお願いした。

9. 審議機関の答申または意見の概要を公表した場合における公表内容、方法及び年月日。

公表方法	自社放送、ホームページ、局内設置議事録
公表内容	委員の主な意見
公表年月日	令和7年12月15日

10. その他参考事項

特にありませんでした。